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羊城晚报讯 记者赵映光， 通讯
员姚琳琳、 梁雯菲报道：16 日，2019
姚基金希望小学篮球季广东赛区联
赛在韩山师范学院伟南篮球馆拉开
帷幕。来自大粤地区（包括河源市、茂
名市、梅州市、清远市 、韶关市和湛江
市 ）市级联赛和潮汕地区 （包括汕头
市 、潮州市和揭阳市）市级联赛的 53
所学校参赛队伍，在分别经过两天的
小组单循环赛后， 共有 16 支队伍晋
级本次省级联赛。

据悉，此次活动由北京姚基金公
益基金会、中国青少年发展基金会和
中国篮球协会共同主办，广东省青少
年发展基金会、韩山师范学院、广州
市番禺区正阳社会服务中心联合承
办。广东省赛区联赛将通过两天的小
组循环赛， 在 16 支队伍中角逐出四
强队伍，代表广东省参加 8 月份的全
国集训及联赛活动。

“姚基金希望小学篮球季”启动于
2012� 年，秉承“以体育人，开启新希

望”的公益理念，项目在广东省已连续
三年成功举办。 姚基金广东赛区合计
派出 190 名支教志愿者到 190 间学校
进行体育教学， 志愿者服务时长超
100000 小时，超过四万人次的偏远地
区小学生从中获益。 该项目旨在弥补
乡村地区体育教育师资匮乏、 体育教
学落后、 体育活动缺失的发展现状，
以篮球为载体， 通过专业的志愿者支
教， 让更多的乡村地区孩子因为体育
而成长，因为运动而快乐。

2019 姚基金希望小学篮球季广东赛区联赛启幕
四强队伍将代表广东参加全国集训及联赛活动

羊城晚报讯 记者赵映光，
通讯员孙炀洲、 陈文庆报道：转
眼间，年已过半。 记者日前从揭
阳市公安局召开的 2019 年上半
年揭阳公安工作新闻发布会上
获悉，该市今年上半年的社会治
安大局继续保持平安稳定良好
态势，全市刑事案件立案数同比
下降 4.39%， 其中涉毒案件、涉
黑恶案件、命案、涉盗窃、涉“两
抢”案件的立案数同比分别下降
26% 、37.2% 、76.9% 、14.98% 、
40.54%。

惠来地区连续21个
月没有发现制毒窝点

据通报，今年以来，揭阳全
市公安机关围绕扫黑除恶攻坚
年的部署，在去年专项斗争取得
突出成效的基础上，持续持续深
挖打击、“打伞”“断血”， 共破获
涉恶案件 247 宗，刑拘犯罪嫌疑
人 592 名、逮捕 445 名，抓获涉
黑恶逃犯 187 名，打掉涉黑组织
1 个、 恶势力犯罪集团 3 个、涉
恶团伙 39 个；查封、冻结、扣押
涉案资产 4800 万元。

在深入打击涉黑恶犯罪的同
时， 揭阳公安机关坚持把惠来地
区涉毒问题整治作为一项重要政
治和中心工作， 全方位围剿制
毒和外流贩毒犯罪活动， 对涉毒
犯罪从“追着打” 延伸到“打出
去”。 今年以来，揭阳公安机关借
惠来涉毒问题由国家“警示通报
地区”降为“重点关注地区”之势，
深入推进“摘帽”和全民禁毒工程
两大攻坚战， 共破获了 4 宗毒品
源头为外地的案件， 抓获贩毒嫌
疑人 23 名，缴获冰毒、海洛因及
制毒原料一大批； 惠来地区已经
连续 21 个月没有发现制毒窝点。

此外，揭阳市公安机关还以
“飓风 2019” 专项行动为抓手，
集中办案力量，成功侦破了“3·
14”持枪抢劫案、部督“3·25”色
情 App 诈骗案， 发起“边缘猎
狐”暨“飓风 17 号”特大网络诈
骗案（“2·28”非法控制计算机系
统暨信用卡诈骗案）统一收网行
动等一批大要案件，获省公安厅

多次发来贺电，给予高度肯定。
环境污染、食品安全等问题

关乎百姓切身安全，环食药违法
犯罪活动也是揭阳市警方重点
打击的对象。 据介绍，今年来揭
阳全市各地公安机关共侦办环
境、 食品药品领域刑事案件 50
起， 查处污染环境加工场 7 个，
捣毁制假窝点 16 个， 抓获犯罪
嫌疑人 263 名，有力推进环境污
染整治、食品药品安全问题的深
入开展。

电信诈骗案件仍呈高
发多发态势

除了惩恶扬善，推进更加便
民惠民的“放管服”改革工作也
是揭阳公安今年上半年的工作
重点之一。 据悉，今年 7 月 1 日
起，揭阳全市 110 警情已统一由
揭阳市公安局 110 受理处置，实
行“警情统一受理、警力提前报
备、警令直达一线”接处警工作
机制，并依托指挥云平台实现警
情自动定位、 警力就近调度、处
警可视感知、 分类分级处置，高
效回应群众报警求助。

在交通秩序整治工作上，今
年上半年揭阳全市的交通事故
数、死亡人数、受伤人数、财产损
失 数 ， 同 比 分 别 下 降 44% 、
36.5%、46.5%、19.2%， 没有发
生较大以上交通事故。 当地交警
部门坚持常态化整治，今年查处
酒驾案件 1275 宗、 醉驾案件
183 宗 ， 同比分别上升 22% 、
32%，有力震慑酒醉驾交通违法
犯罪行为。

“今年以来，揭阳市公安机
关做了大量工作，取得了一定成
效，但仍需提醒广大市民在防电
信诈骗、盗窃以及青少年成长等
方面给予高度关注。 ”在日前的
新闻发布会上，揭阳市公安局的
相关负责人称，电信诈骗案件眼
下呈高发多发态势，主要发案类
型为网络贷款、网络刷单和网络
购物等， 而且目前正值暑假，广
大市民要切记“无贪祸不深”，不
要因为贪图小便宜而掉入不法
分子精心设计的骗局陷阱。

羊城晚报讯 记者赵映光，
通讯员张菁书、 朱展浩摄影报
道：记者日前从汕头市生态环境
局和汕头市财政局联合举行的
练江综合环境整治新闻发布会
上获悉，截至今年6月25日，练江
流域综合整治汕头段项目到位
的资金（包括中央 、省 、市 、区财
政资金以及融资与社会捐赠资
金）合计249.65亿元，累计已完
成投资178.53亿元。

“2019年6月份，海门湾桥闸
国考断面水质纳入考核21个项
目指标中，有20个项目指标平均
浓 度 均 已 达 到 地 表 水 V 类 标
准。”在日前的新闻发布会上，汕
头市生态环境局的相关负责人
介绍称，根据国家采测分离采样
监测结果显示，纳入考核指标的
氨氮超标，主要污染因子化学需
氧量、氨氮和总磷平均浓度分别
为 19毫克 /升 、2.92毫克 /升和
0.120毫克/升， 环比2019年5月
分 别 下 降 20.83% 、40.04% 和
53.85%。

记者在采访中获悉，练江汕
头段的水质情况取得明显好转，

得益于当地铁腕持续强化污染
整治攻坚态势，聚焦重点环保基
础设施，力争环保基础设施项目
早日建成早日投入使用。

而这一切也需要财政方面实
实在在地投入。 据汕头市财政局
负责人介绍，按照汕头市委、市政
府的部署， 开展练江污染综合整
治以来，流域治理主体潮阳区、潮
南区启动了环保基础设施、 水环
境和流域环境综合整治建设。截
至6月25日， 练江流域综合整治
项目计划总投资339.94亿元，累
计已完成投资178.53亿元， 目前
到位资金249.65亿元，其中：各级
财政资金169.30亿元、融资（包括
PPP、 政府购买服务等）77.85亿
元、社会捐赠2.5亿元。

值得一提的是，练江流域汕
头段水质的改变情况，沿江流域
广大市民群众也有实实在在的
切身感受。尤其是在刚刚过去的
6月份，恰逢一年一度端午节，得
益于练江干支流水质的明显改
善，往日练江流域的“扒龙船”盛
况再次回归，龙舟竞渡又成了练
江流域一道亮丽的风景线。

其实，关于解决汕头的停
车难问题，汕头市多位人大代
表已经多次奔走呼吁，并形成
了相关议案。

7 月 12 日上午， 为跟踪
督办汕头市十四届人大一次
会议二号议案《关于解决停车
难问题的议案》的办理情况，
汕头市人大常委会还专门组
织了部分人大代表就解决停
车难问题和加强有序停车情
况开展实地调研走访，并召开

座谈会听取包括公安、 城管、
住建、自然资源、发改、财政
等多个职能部门关于上述议
案的办理情况汇报，羊城晚报
记者受邀随队走访。

在当天的座谈会上，调研
组在听取了相关职能部门介
绍各自职责范围内推动解决
停车难问题的举措后，明确指
出：城市停车问题作为一项系
统工作， 涉及规划、 选址、投
资、 运营、 管理等多个环节，

需要统筹考虑， 多措并举；从
长远来说，要通过大力发展公
共交通，鼓励和引导市民减少
私家车出行，减少整体车位需
求量。

而现阶段，面对交通参与
者的多元利益诉求，没有相应
的配套设施和管理制度“保驾
护航”， 很多工作的推进难以
落到实处。 调研组一致认为：
汕头市政府应当要担当起“组
局者”和“协调者”的角色，出

台具体政策措施， 明确建设、
运营、管理责任单位，统筹协
调各方力量，加大投入并引导
社会资金投入停车场建设；合
理规划和使用好道路临时停
车泊位，通过收费管理等手段
提高临时停车泊位使用效率，
更好地满足市民对临时停车
的需求，减少对道路交通的影
响；要采用大数据等技术创新
手段， 积极探索共享停车模
式，盘活社会停车资源。

车多位少供需矛盾突出，同时闲置车位资源却难以有效盘活

●在具体的举措上 ，汕头
市人大代表王伟忠就表示 ，
目前由汕头市发改局牵头 ，
联合多个部门准备推行的停
车场收费管理有利于停车场
经营建设 ， 也有利于提高公
共停车泊位的使用效率。 “如
果公共停车位都免费 ， 谁都
不会去经营停车场和停车设
施。 收费要结合具体情况，科
学合理地推行不同区域 、不
同位置 、不同车型 、不同时段
停车服务差别收费 ， 而且要
树立停车服务并非完全为了
收费 ， 而是为了提高车位的
使用效率的理念 ， 通过市场
的力量使临时停车的驾驶员
更方便 ， 不能让公共的停车
泊位变成私人占用的车位。 ”
王伟忠说。

●汕头市人大代表张赟
在接受记者采访时则表 示 ，
汕 头 要 有 效 缓 解 停 车 难 问
题，急需一套“智慧”良方。 她
认为，目前最重要的就是汕头
市委市政府要出台相关的配
套措施， 并且应用物联网、人
工智能、 车路协同等技术，引
进智慧城市的管理方式，搭建
政府主导的停车信息管理平
台，通过数字化信息库来解决
资源不协调等问题。 “无论是
停车管理责任的落实、管理单
位的明确、共享停车位和共享
政策的配套，都需要汕头市委
市政府出台相关政策，明确责
任措施，才能够把这些事情做
好。 ”张赟说。

●汕头部分有识之士受
访时表示 ， 汕头市中心城区

的停车难题 ， 是历史规划原
因 、现代经济发展 、多元利益
博弈等多重力量交织而 成 ，
作为交通参与的 “当局者 ”，
车 主 很 难 凭 借 单 独 的 力 量
“解局 ”，要 “解局 ”还是得依
靠作为管理者的政府部 门 ，

希望有关单位能够充分考虑
各 路 段 实 际 情 况 和 各 方 利
益 ，制定科学合理的 “游戏规
则 ”，对于不遵守交通法规的
人予以惩戒 ， 才能切实推动
停车难问题的解决 ， 实现城
市交通的健康循环。

策划：王漫琪 文 / 图 羊城晚报记者 赵映光 通讯员 张菁书

道路交通不仅是一座城市的文
明窗口， 也是一座城市经济社会发
展的血脉和重要支撑。 但近年来，
“停车难、停车不便捷”等问题越来
越成为堵塞各大小城市血脉通畅的
“顽疾”， 被视为亟待解决的民生痛
点。 在粤东的区域中心城市汕头，随
着汽车保有量的不断增长和近段时
间来多条城市道路集中分段施工改
造，“正规泊车位一位难求”“出行
难，停车更难”等成了当地车主和群
众茶余饭后的吐槽话题， 引起汕
头人大代表的关注与专
题调研。

围 绕 这 一
民生聚焦热点，
羊城晚报记者
连日来在汕头中心城
区走访时发现，众多市民反
映的停车难更确切表述其实是
“免费停车难”， 而亟待相关政府部
门拿出缓解停车难“顽疾”的良方则
成为了当地群众共同的心声。

居住在汕头北片区的林先生告诉羊城
晚报记者，因为车多位少，找车位几乎是每
天的“规定动作”，但让他不解的是：上个月
因为把车停在自己小区外面的步道上而多
次被贴了罚单，“我的车既不压盲道也不阻
碍交通，凭什么贴呢？ 就因为没有停在画定
车位里？那步道适合画车位为何不画呢？这
让我感觉交警只负责贴单罚款， 却很少考
虑实际情况或者从增加停车设施等方面做
一些建设性的工作。 ”林先生说。

车多位少，一位难求，许多受访的市民
都有着相同的感受：开车前“三思而后行”
———得先想想目的地是否有地方停车，泊
车时“望眼欲穿”———兜兜绕绕寻求停车泊
位，却往往“一位难求”，这可以说是近段时
间以来， 汕头市民日常开车出行的真实写
照，而“开车十分钟，停车半小时”也成了不
少车主的自嘲。

根据汕头市公安交警部门提供的相关
统计数据显示：截至今年 6 月 20 日，汕头
市的汽车保有量已突破 75 万辆 ， 其中
2018 年共有超过 8.3 万辆汽车新注册入
户， 而汕头中心城区目前已施画的道路停
车泊位仅有近万个。 雪上加霜的是，汕头中
心城区有多条城市路段正在集中施工改
造，为提高道路有效通行面积，汕头交警部
门清理铲除所有施工主干道路内的临时停
车泊位，这也让近段时间来“停车难”的矛
盾更为突出了。

然而，让汕头车主感到最“痛恨”的不是
找不到车位， 而是当一个空车位出现时，往
往会上演各种“花式霸位”的戏码。记者在走
访中发现， 因为正规停车泊位的稀缺性，许
多施画在商铺门前的车位常常成了商铺经
营者的“私有财产”，不少店铺打着“把车位
留给进店消费的顾客”名义，公然霸占公共
停车泊位，甚至出动雪糕筒、塑料椅、摩托
车、旧轮胎、共享单车等占位“神器”。

“找不到正规画线的停车位是常态，随
便加塞在步道或者小巷子里又怕被贴罚
单， 但比找不到车位更让人抓狂的就是看
着有位不能停， 还没办法跟霸占车位者讲
道理。 ”家住汕头市中心城区韩江路周边某
小区的车主陈女士谈起停车问题时， 三分
愤慨七分无奈。 霸位的不仅仅是人，还有长
期无人使用的“僵尸车”。 有的“僵尸车”占
着公共停车位数月不动，满身灰尘、两个车
轮均烂到地面了，也无人清理，让找不到车
位的车主们徒呼奈何。

对于这些霸占公共停车泊位的现象，
汕头市民张小姐认为， 虽然步道泊车可能
会阻挡到商铺店面、有碍顾客进出，从而影
响商铺生意的经济收益， 但今天的商铺经
营者，明天也有可能是出行者，从这个层面
来说，这场车位“争夺战”中没有赢家。

记者在走访中看到， 不管
什么时间段， 汕头大街小巷的
所有公共停车泊位几乎没有

“空闲”的时光，除此之外，许多
步道跟绿地旁的公共场所也

“摇身一变”，成了免费停车场。
特别是在居民小区较为密集的
路段， 许多车主都练就了一身

“见缝插针”泊车的好功夫。
但与公共免费停车位供不

应求的现象形成鲜明对比的
是， 汕头中心城区内的一些商
业收费停车场或者居民小区的
地下车库却总是处于“不饱和”
的状态。 以记者日前走访的汕
头市丰华庄为例， 该片区共有
9 个住宅小区总计 2150 户
9135 名居民，小区居民车辆拥

有量 3062 辆，现有
住宅小区停车位

2375 个， 路面施画停车
泊位 39 个， 供需矛盾突

出。此外，丰华学校附近建有一
个按停车时长收费的丰华商业
停车场， 该场首小时停车费为
10 元，此后每小时 5 元，封顶
为 50 元 / 日。

然而，记者在丰华学校周
边走访时却看到，该片区道路
两侧的正规停车泊位早已“满
员”， 甚至一些步道上也可见
随意停放的小汽车，但收费的
停车场内却仍有大量空位。

“在汕头，停车难是显而
易见的，但其实很多时候停车
难更准确应该是免费停车
难。 ”在汕头某机关单位上班
的市民陈先生告诉记者，汕头
很多车主在“不会被贴罚单”
的侥幸心理和图方便、贪便宜
等利己心理惯性的支配下，要
么只找免费泊位停车，要么乱

停车， 就是不愿进收费停车
场，可以说很多市民还没有真
正形成为停车付费的习惯。

陈先生进一步向记者分
析称，汕头老市区的多数居民
区由于建成较早，没有配置地
下停车场， 地面停车位又有
限，小区住户的车辆就只能被
迫“溢”出马路；而在汕头市东
区的很多新建小区的配套停
车位规划相对比较合理，但由
于开发商“只卖不租”“不对外
开放”等原因，部分空置停车
位难以有效盘活，因此免费的
路边停车位依然是市民首选，
公共停车位的周转率很低，这
也加剧了汕头停车难的问题。

据了解 ，2017 年 10 月，
汕头市首个互助停车试点落
地中心城区黄山路的荣兴广
场停车场；此后，广州市承宏
智能网络有限公司也在汕头
多个居民小区推出分享停车
位。 但就目前的情况来看，由
于种种主客观原因，车主的参
与热情并不算很高，整个中心
城区的共享车位仅有 100 个

左右，共享车位难以真正发挥
其柔性调节作用，这种靠私家
车主停车位的“私力救济”，在
目前阶段显然只是杯水车薪。

此外，立体停车场、井筒
式停车场等“向上”“向下”要
地以缓解停车难的举措，汕头
也正在积极尝试。 其中，在汕
头市小公园开埠区，南粤大厦
停车场为有效缓解游客停车
难题， 共开放 7 层约 110 个
免费停车位，高峰日接待车辆
多达 330 多辆次；而位于衡山
路与韩江路交叉口绿地的汕
头首座井筒式地下停车库在
今年初正式建成启用，也仅有
16 个车位。

汕头交警部门的相关负
责人告诉羊城晚报记者，交警
部门曾通过走访摸查，将沿路
商场及小区愿意供外来车辆
临时停放的停车资源进行统
计， 挖掘出共享停车位 90
个，并大力动员酒店、商业综
合体等单位拿出部分空置车
位给社会车辆停放，但社会力
量参与度还是不够高。

车位紧缺与资源浪费并存
观察：停车“神器”仍是杯水车薪

人大代表专题调研停车难议案
建议：政府应“对症下药”盘活社会资源

揭阳警方晒“期中考成绩单”：
涉黑恶立案下降 37.2%

练江流域综合整治汕头段
累投178.53亿元
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停车难“顽疾”
亟待破解“良方”

汕头：

车位“争夺战”无赢家
吐槽：开车十分钟

找位半小时成常态

代表建言

汕头人大代表就解决停车难问题开展实地调研走访

潮南区纺织印染环保综合处理中心污水处理厂一期项目

空荡荡的丰华商业停车场汕头中心城区步道上的公共停车泊位几乎没有“空闲”的时候

城
事 焦聚聚
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